

[Accueil](#)[Revenir à l'accueil](#)[Collection Boite\\_016 | Préparation des Anormaux](#)[CollectionBoite\\_016-1-chem | Autobiographie. Récit \[et ... bagne ??\] de Anthelme \[... illisible\]](#) [Item\[Homicide volontaire commis sous l' influence de la lectures de journaux anarchiste - suite\]](#)

## **[Homicide volontaire commis sous l' influence de la lectures de journaux anarchiste - suite]**

**Auteur : Foucault, Michel**

### **Présentation de la fiche**

Coteb016\_f0067

SourceBoite\_016-1-chem | Autobiographie. Récit [et ... bagne ??] de Anthelme [... illisible]

LangueFrançais

TypeFicheLecture

RelationNumérisation d'un manuscrit original consultable à la BnF, département des Manuscrits, cote NAF 28730

### **Références éditoriales**

Éditeuréquipe FFL (projet ANR *Fiches de lecture de Michel Foucault*) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Droits

- Image : Avec l'autorisation des ayants droit de Michel Foucault. Tous droits réservés pour la réutilisation des images.
- Notice : équipe FFL ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).

Notice créée par [équipe FFL](#) Notice créée le 18/03/2021 Dernière modification le 23/04/2021

---

Richard est un tout jeune homme, il a dix-sept ans ; de taille moyenne, peu robuste, imberbe, les yeux grands et ronds, il a une physionomie plutôt douce et timide ; on ne croirait certes pas en le voyant qu'on se trouve en présence d'un assassin.

Il appartient à une famille honorable et aisée : ses parents ont tenu à Paris un débit de vin dans lequel ils ont gagné une petite fortune ; ils se sont retirés à Montoire où ils vivent de leurs rentes ; dans cette localité, ils jouissent d'une bonne réputation. Le père serait d'un caractère vif et emporté ; la mère aurait une intelligence débile ; un neveu de celle-ci, par conséquent, un cousin germain de l'inculpé, était imbécile, il s'est noyé volontairement parce qu'une jeune fille, dont il était épris, avait refusé de se marier avec lui.

A Montoire, le jeune Richard a suivi les cours de l'école communale jusqu'à l'âge de treize ans, il s'y est toujours montré un élève studieux et intelligent, mais il était extrêmement sensible aux observations et n'aimait pas à en recevoir ; il avait le caractère susceptible.

Laisse libre par ses parents de choisir un métier, Richard a voulu être charcutier. Après un apprentissage de dix-huit mois à Vendôme, il est venu à Paris, et a été placé chez M. M., rue Lepic. Au bout de quatorze mois il a quitté cette maison, *parce qu'on lui faisait attendre trop longtemps la place de second garçon*. Il est alors entré chez M. H., à Saint-Ouen ; il n'y est resté qu'un mois et demi ; son patron l'a renvoyé le 7 octobre dernier, parce que ce jour-là, au lieu de nettoyer des boyaux, comme il en avait reçu l'ordre, il les avait jetés aux ordures. De Saint-Ouen, Richard est allé à Sèvres chez M. G. ; il en est parti volontairement au bout de trois mois. M. G. dit de son ancien employé : Il était soumis, mais *quand on lui faisait une observation le sang lui montait aussitôt au visage, on sentait qu'il était obligé de faire un effort pour maîtriser sa colère*.

Toutes les personnes qui ont connu Richard, s'accordent à dire qu'il était intelligent, laborieux, honnête, rangé,

